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济南市委副书记杨鲁豫看望12345热线接线员和城管机扫一线工人

新一年，让市民生活更美好
本报 1月 1日讯（记者

马云云）2012年新年第一天，
济南市委副书记杨鲁豫来到
12345市民服务热线和市政
府网站，慰问坚守在一线的
工作人员，并向大家拜年。要
求大家在新的一年再接再
厉，帮助政府把工作做得更
好，让市民生活得更美好。

1日是元旦小长假的第
一天，但12345接线大厅内依
然座无虚席，接线员全部在
坐席前接听市民来电，电话
铃声不时响起。

见到现场忙碌的场景，
杨鲁豫对工作人员表示：“今
天是新年的第一天，大家都
放假了，你们依然坚守岗位，
精心地为市民服务，非常辛
苦，我受市委主要领导委托，
对节日期间坚守岗位的同
志表示慰问。”杨鲁豫说，因
为有大家一年 365天、每天
24小时不间断的服务，才让
政府和老百姓有了直接联
系，群众有难事儿、急事儿、
烦心事儿能和政府联系并及
时得到解决，一些好的意见
和建议，能够让政府在决策
过程中吸纳。

在之后举行的座谈会
上，杨鲁豫表示，12345市民
服务热线开通3年了，取得了
很大的成绩，也建立了一些
好的机制，但今后怎样做得
更好，仍需要大家思考，积极
探索，不断总结提高。“济南

市正在进入社会转型时期，
利益诉求日趋多元，社会矛
盾集中凸显，面临的民生问
题也将增多，维护稳定的压
力也越来越大，对这个形势，
大家要有清醒认识。”

杨鲁豫要求，12345市
民服务热线作为联系政府
和群众的纽带，要创新工作
措施，更加注重从根本上解
决问题，建立为民服务的长
效机制，才能应对不断变化
的形势需要，更好地为市民
服务，“市民才能真正说你
好。”杨鲁豫说，希望网站和
热线在新的一年发挥更大
的作用，帮助政府把工作做
得更好，让市民生活得更美
好。

又讯（记者 殷亚楠）1
日上午，济南市委副书记杨
鲁豫一行看望了济南市城管
局机械化清扫大队的保洁
员、驾驶员等一线工人，代表
市委市政府，给他们送去了
节日的祝福。

1日上午10点左右，杨鲁
豫一行来到机扫大队一线工
人中间。听说机扫大队假期
都不休息，杨鲁豫表示，在元
旦假期环卫工人们仍坚守在
工作岗位上，这样默默奉献
的精神值得弘扬。“我和孙晓
刚副市长，代表市委市政府
的其他领导看望大家，祝大
家新年快乐、身体健康、工作
顺利！”

本报1月1日讯（记者
马 云 云 ） 今 后 ， 市 民 给
12345或市长信箱咨询或提
供建议，在政府网站上就能
看 到 有 关 部 门 的 答 复 。 1
日，济南政府网以崭新的面
孔与市民见面，改版后的网
站更便民。

新年第一天，改版后
的济南政府网露出“芳容”，
与旧版相比，改版后的网站
更直观、便民。例如网站内
的“公共服务事项办理公
告”中，直接列出12345和

市长信箱接到市民反映的
处理情况，在便民服务一
栏，市民还可以了解到与
日常生活相关的各种服务
信息。

据悉，济南政府网于
2000年开通运行，2011年12
月2日，由中国软件评测中
心、人民网、新华网、新浪
网等多家联合举办的“第十
届(2011)中国政府网站绩效
评估发布会”发布的结果
中，济南政府网在27个省会
城市中名列第二。

新年第一天，济南市委副书记
杨鲁豫来到12345市民服务热线接
线大厅，接听了市民来电，倾听市民
声音。

杨鲁豫刚一落座，市民周女士
就来电给政府工作提建议，她说近
几年省城车多路堵、行人过街难，建
议在堵车严重地段增设过街天桥。
她还建议济南在“十二五”期间以省
会文化中心启用和“十艺节”为契
机，发展文化产业，一是增加公交线
路以方便市民前往，二是保证低票
价，让老百姓消费得起。

也有市民道出了生活中的困
难，曹先生来电反映天桥区狮子张
社区汇源华庭没通自来水和天然
气，期盼能解决。市民薛女士则反映
自己所在的水园小区电压低，线路
老化，希望尽快进行一户一表改造。

“谢谢，我会转告有关部门，让
他们抓紧研究，祝你新年快乐”，听
了这些建议和问题后，杨鲁豫不时
点头并做了详细记录，还给市民送

去节日祝福。
接线结束后，杨鲁豫很关心这些

问题能否及时转交给有关部门处理，
“平常接了这些热线后怎么处理？”他
问坐在一旁的工作人员。接线员李同
彬说，平常会把市民的来电记录下来
转给职能部门，让职能部门落实处
理。“我接的这三个来电能转给他们
吗？”杨鲁豫追问，“我们会记录下来
尽快让职能部门处理的”，听了李同
彬的回答，杨鲁豫放了心。

接听电话让杨鲁豫很有感触。
他说：“我接听的电话，有的是关心
城市和政府工作，提建议督促政府
改进工作，也有一些是有急事、难事
儿、烦心事儿，希望得到及时的帮助
和救助，例如曹先生提出小区没通
自来水和天然气的情况，今后在规
划设计阶段，就得明确一定要考虑
进去。”

杨鲁豫表示，除了倾听民声、汇
集民意之外，热线工作还应该增加
宣传功能并狠抓落实，“问题真正落

实得怎样是对热线的考验，希望有
关部门始终把落实放在第一位，能
够办的，或者通过努力能办到的，就
要积极地办、认真地办、尽快地办。”
他要求要加强监督问责，严格首问
责任制、目标责任制、限时办结制、
责任追究制等制度，“不许拖延、不
办或敷衍塞责，就是办不了也要跟
人家回个话，解释一下。”

“今年作为‘十二五’时期的第
二年，是非常关键的一年，经济、社
会发展的任务相当繁重，事关能不
能顺利地实现‘十二五’规划确定的
目标和任务”，杨鲁豫说，“现在我们
面临的形势非常复杂也很严峻，有
很多挑战，在民生社会领域，还有大
量的工作要做，要加强社会建设，创
新社会管理，构建和谐社会，这方面
任务都非常重。”他表示，发展中遇
到的问题和困难，最有效的办法是
通过发展来解决，又好又快发展就
能增强经济实力，增强为群众办实
事的能力。

本报 1月 1日讯（记者
尹明亮）今年元旦巧遇腊

八节，算是双喜临门，商场
里热热闹闹促销，新年的喜
庆气氛弥漫，但象征农历一
年即将结束的腊八节，被不
少刚刚跨过新年的年轻人
给忘了。

“过了腊八就是年”，
阳历新年刚到，农历新年
也临近，记者在各大商场
发现，喜庆的过年音乐成
了多数商场的背景音乐，
各式龙的玩偶、红包、福
字等都已摆上柜台。商场
元旦促销也如火如荼，与

之相反，与腊八节相关的
节庆要素少了不少，不少
年轻人甚至不知道元旦当
天还是腊八节。

在堤口路“空中四合
院”门口，为过腊八节，工
作人员身着汉服，一早就
在路边布施腊八粥，一上
午施了 7 大锅，也少见年
轻人的身影，“过腊八，喝
腊八粥，这是老传统，但
来喝粥的多数是老人，年
轻人还真不多。”工作人
员 介 绍 说 ，看 到 他 们 施
粥，很多人还不知道是怎
么回事。

编辑：翟恒水 组版：秦川 今日C01-C08版

“知道是元旦，忘了还是腊八”
元旦巧遇腊八，年轻人很淡然

济南政府网改版
直接在网上回复市民提问

杨鲁豫在接听12345市民服务热线时要求

除了听民情汇民意 更要抓落实办实事
本报记者 马云云

杨鲁豫（左）在12345接听热线，听取市民反映的问题和建议。 本报记者 张中 摄

1日，恰逢腊八节，芙蓉街关帝庙前，大批游客和
市民排队喝免费腊八粥。 本报记者 周青先 摄
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